

ENTREVISTA RADIO RIATO

Esta entrevista abre un ciclo dedicado a los medios de comunicación locales. Radio (Riato), Televisión (Video comunitario "Vicoanche) y prensa (periódico local "Valdemembra").

Pretende dar información sobre la gente que compone el equipo que lleva la emisora local, por qué se hizo y que pretende.

Es una forma de prestarles la atención que se merecen y de animarles desde aquí para que sigan adelante.

Esta entrevista a seguido unos cauces de compañerismo y cordialidad por parte de los componentes de nuestra querida radio local.



¿Cómo surgió la idea de la emisora?

Bueno, estábamos estudiando electrónica y nos conocíamos la idea salió de "gascón" y se montó una por su cuenta. Se llamaba radio "La Unión" por el grupo "La Unión" y sólo emitía música, especialmente de ese grupo. Emitía sin horario, cuando a él le apetecía y entonces nosotros, Nico y Tomás nos interesamos por la cuestión y nos pusimos de acuerdo los tres.

Nos fuimos casa de mi abuela, (en la calle canalejas) y allí montamos otra emisora "Radio Bote" porque era un bote una de las piezas de la emisora.

Emitíamos los domingos de doce a dos, sólo música. Más tarde nos pusimos en contacto con Antonio, Vicente y Juan Alonso y nos trasladamos casa de Antonio.

Estábamos muy estrechos y nos pusimos en contacto con el ayuntamiento. Este nos dejó la enfermería de la plaza de toros.

De allí nos trasladamos aquí, al antiguo local de periódico, debajo de la biblioteca. Y aquí estamos hasta, no sabemos cuando.

¿Como fué la elección del nombre "Riato"?

Hubo algunos nombres más como radio "Puchero", radio "Tarazona" etc. Las ideas fueron desechadas porque es muy normal que una emisora de radio lleve el nombre del sitio donde está Antonio dijo: "podrá ser radio "Riato" y estuvimos de acuerdo. Aunque se pronuncia con cierta dificultades pero pensamos que esa dificultad era buena para el nombre.

¿Con que problemas os encontrasteis para llevar a cabo la idea?

Bueno, un problema era el equipo, pero son cosas que arreglamos, cosas que nos dejaban y desguaces nos pudimos montar uno. También se hacía un bote y cada uno poníamos lo que se acordaba.

Otro problema era la discografía, necesitábamos muchos discos y no podíamos comprar cada uno unos cuantos. A Nico se le ocurrió la idea de pedirselos a "la Felipona" y ella accedió a dejarnoslos. Hemos estado algo más de un año con sus discos. Ha habido más gente que nos ha dejado discos también.

Se hicieron pegatinas, que dabamos a la gente por lo que quisiera dar, se han hecho varias fiestas en la Discoteca y lo último el baile de carnaval.

¿Cuántos y quien fueron los fundadores?

Seis, Gascón, Antonio, Tomás, Nico, Vicente y Juan Alonso.

¿Quien compone el equipo de trabajo actualmente?

Bueno pues los seis que hemos dicho antes y unos pocos colaboradores, pero pocos.

¿Todos teneis conocimientos de electrónica?

No, todos menos Antonio que es delineante.

¿Que horario teneis de emisión?

Empezamos a las cuatro de la tarde y se termina normalmente a las diez. Menos lunes, martes y miercoles que se termina más tarde por los programas, sabado que se cierra a las nueve de la noche y domingo que se emite sólo de doce a dos de la tarde.

¿De que se compone el programa de emisión?

Los lunes y martes hay un programa dedicado a música lenta que se llama "Momentos".

Los martes también hay un programa de deportes locales. Los miercoles música para grabar, los jueves está "La pisquicha", programa sobre temas locales. Y por último los viernes otro programa de música actual y música Hebi que se llama "locura frenética".

¿Que proyectos teneis para el futuro?

Pues pensamos comprar una emisora estereo, para mejorar la calidad y la potencia de la emisión. De esta forma también podíamos emitir a la comarca. Así tendríamos más publicidad. De momento no podemos y nos conformamos con lo que tenemos, lo imprescindible.

¿En que frecuencia se emite?

Se empezó en cien megahertzios, pero nos pasamos a ciento cinco.

¿Teneis algún tipo de subvención?

No, nos mantenemos con las fiestas y poco más. Hemos pedido subvenciones, pero nada.

¿Que pasa con la ley de legislación de emisoras?

Pues había un descontrol total y a las ilegales no se les podía hacer nada. Ni legalizarlas ni cerrarlas. Ahora se pretende adjudicar un número a cada comunidad y a Castilla la Mancha se le concederán veintitres. Las municipales se legalizaran siempre y cuando no emitan publicidad. De esta forma el ayuntamiento tendría que darnos algún tipo de subvención o de otra forma no se.

¿Percibís algún tipo de remuneración por vuestro trabajo?

No, nada, es totalmente voluntario.

¿Hay alguien con algun cargo de responsabilidad?

Si, bueno para cualquier tipo de decisión a tomar es por mayoría, pero se nombraron unos cargos para repartir un poco el trabajo. Se nombró un director, Antonio Bascuñana, secretario, Vicente Bonal y tesorero Tomás Picazo, que es el que menos trabajo tiene porque nunca hay un duro. Y además tres vocales.

¿Que objetivo pretendéis lograr?

Bueno el ideal era conseguir una emisora para el pueblo. Seguimos desde el principio la decisión de no tratar de política, y de no hacer ningún tipo de crítica burlesca. Pretendemos informar, entretener y si es posible divertir a la gente que nos escucha.

¿Que opinión creéis que tiene la gente de la radio?

Hay de todo, pero normalmente son buenas. Hay gente que le gusta la música, que no le parece bien un programa y otro, pero en general nos animan.

¿Teneis la emisora como distracción o la teneis ya como obligación?

Es distracción, incluso cuando hemos tenido que estar sin emitir nos hemos sentido un poco raros. Es afición y nos gusta venir.

¿Como os llevais con los demás medios de comunicación local?

Creemos que bien, debemos complementarnos.

¿Colabora el pueblo de alguna manera?

Bueno siempre que se les ha pedido algo a correspondido, pero luego se enfrían. Nos anima, que ya es bueno. Aunque se necesita gente que colabore.

Y el Ayuntamiento, ¿colabora de alguna manera?

Si, nos deja el local.

Bueno ahora teneis la oportunidad de decirle algo al pueblo, ¿que le diríais?

Bien, primero que nos escuche y despues que nos haga llegar su opinión, pues así podemos mejorar. Si no sabemos nada no adelantaremos. Otra cosa muy importante es que falta gente para colaborar, estamos abiertos a todo el mundo. Hay huecos para programas. La radio es de todos y mejorarla va en beneficio de todos. Que no se corten pues esto es a nivel de Tarazona no sale fuera, esto es la gran familia de Tarazona.

CAMPING

"EL BERROCAL"

TL 473232

ALCALA DEL JUCAR